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C O N S I G L I O    P R O V I N C I A L E
L’1 dicembre 2023, alle ore 9,00 convocato dal Presidente nelle forme prescritte dalla 

legge, il Consiglio provinciale si è riunito per deliberare sugli oggetti iscritti all’ordine del 
giorno.

La presente seduta si è svolta in modalità mista, come previsto dal Capo VII bis, art. 31 
bis  e ss.,  del  Regolamento  del Consiglio  provinciale  approvato con delibera n.  60 del  22 
giugno 2022.

Presiede  BRAGLIA FABIO, Presidente,  con l’assistenza  del  Segretario  Generale  DI 
MATTEO MARIA.

Sono presenti, nel corso della trattazione dell’argomento, n. 12 membri su 13, assenti n. 1.

In particolare, risultano:

BRAGLIA FABIO Presente
COSTI MARIA Presente in videoconferenza
GUERZONI PAOLA Presente in videoconferenza
LAGAZZI IACOPO Presente in videoconferenza 
MUZZARELLI GIAN CARLO Presente 
PLATIS ANTONIO Presente in videoconferenza
POGGI FABIO Presente 
REBECCHI MAURIZIA Presente in videoconferenza
SANTORO LUIGIA Assente 
VENTURINI STEFANO Presente in videoconferenza
VERONESI MATTIA Presente in videoconferenza
ZANIBONI MONJA Presente in videoconferenza 
ZAVATTI LAVINIA Presente in videoconferenza

Il Presidente pone in trattazione il seguente argomento:

Atto n. 87
INTERROGAZIONE A RISPOSTA SCRITTA ED ORALE DEL CONSIGLIERE VERONESI DEL 
GRUPPO CIVICI,  ECOLOGISTI  E  PROGRESSISTI,  SULLA COPERTURA DEL TETTO DEL 
LICEO MORANDI FINALE
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Oggetto:
INTERROGAZIONE  A  RISPOSTA  SCRITTA  ED  ORALE  DEL  CONSIGLIERE 
VERONESI  DEL  GRUPPO  CIVICI,  ECOLOGISTI  E  PROGRESSISTI,  SULLA 
COPERTURA DEL TETTO DEL LICEO MORANDI FINALE

Premesso:
- che: i lavori sulla copertura del tetto del Liceo Morandi di Finale Emilia sono oggetto di 
contenzioso tra la provincia e la ditta che ha effettuato i lavori
-  che:  con  le  recenti  piogge  di  ottobre  sono  diventate  evidenti  le  falle  all’interno  della 
copertura che hanno causato notevoli infiltrazioni di acqua e seri disagi a studenti e famiglie

Richiamati:  i  vari  articoli  di  giornale  apparsi  sulla  stampa locale  nelle  giornate  di 
mercoledì 8 e giovedì 9 novembre

Si interroga il presidente sui seguenti punti

 Situazione attuale dell’edificio, del contenzioso in atto
 Se e quando sono state effettuate le verifiche da parte dei tecnici della provincia
 Passi che intende compiere la Provincia per risolvere la situazione
 Soluzioni alternative messe in atto per ridurre i disagi a studenti e famiglie

Si richiede risposta sia in consiglio che in forma scritta

Il Presidente dichiara aperta la discussione del presente oggetto:

BRAGLIA FABIO - Presidente della Provincia
Chiedo al Consigliere se ha ricevuto la risposta scritta.
Visto che la risposta l’hai chiesta anche orale, se vuoi la diamo.

VERONESI MATTIA - Consigliere
Sì Presidente la soddisfazione è completa, se vuole leggere la risposta.

BRAGLIA FABIO - Presidente della Provincia
Ci tengo a precisare perché mi è stato chiesto. Passo la parola alla Dottoressa Zanni, che ci 
spiegherà appunto la risposta rispetto alle domande che aveva presentato. Grazie.

ZANNI TIZIANA – Funzionario del Servizio Programmazione Scolastica
Buongiorno. Per quanto riguarda il problema della copertura del tetto del Liceo Morandi risa-
le al 2021, proprio perché vi erano alcune infiltrazioni. Questo piano Province che aveva fi-
nanziato l'intervento è confluito nel PNRR come progetto in essere nel 2022 e quindi noi poi 
nel 2022 abbiamo dato l’incarico a un progettista Direttore dei lavori esterni, e fatto la gara 
per l'esecuzione dell'opera. L'opera è stata realizzata quindi entro l'estate del 2022, però da su-
bito i miei colleghi Ingegneri, ispezionando, o comunque supervisionando i lavori, hanno vi-
sto che c'erano delle problematiche: non venivano risolti i problemi, anzi ingigantiti. Quindi è 
cominciato un lungo contenzioso con la ditta e con il Direttore dei lavori esterni. Perché lun-
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go? Perché questo progetto è confluito nel PNRR; il nostro Presidente ha firmato un accordo 
di  concessione  con il  Ministero dell'Istruzione  del  merito  per  riqualificare  quell'edificio  e 
quindi vi sono anche degli impegni formali importanti. Perciò, prima di avviare un contenzio-
so, si è cercato di risolvere il problema; cosa che non è avvenuta, anzi le infiltrazioni hanno 
danneggiato anche dei locali sottostanti, specialmente per quanto concerne il Liceo Morandi, 
e la situazione si è aggravata. Quindi ad ottobre abbiamo fatto un incontro, presenti le due 
Presidi dei due Istituti interessati, Calvi e Morandi, ovviamente la Provincia con il Presidente, 
i tecnici, il Sindaco di Finale Emilia, l’Assessore alla scuola del Comune di Finale Emilia, 
proprio perché il metodo della Provincia è quello sempre di coinvolgere anche i Comuni inte-
ressati. E quindi è stata data adeguata informazione di tutti i passi che stavamo muovendo, so-
prattutto fra le scuole c’è stato un accordo, perché il Calvi ha messo a disposizione del Moran-
di alcuni locali in un altro edificio del polo scolastico, dove c'è l'Aula Magna, e in questo 
modo il Liceo Morandi, con una turnazione di classi, utilizzando la palestra e quant'altro, non 
sospende l'attività didattica. Nel frattempo, la Provincia ha incaricato un collaudatore esterno, 
quindi una figura terza, per rilevare tutti i danni alla copertura che purtroppo i lavori fatti male 
hanno ulteriormente arrecato, nonché quantificare i danni ai locali sottostanti, perché nel frat-
tempo due aule  sono chiuse al  Liceo Morandi,  causa appunto queste  infiltrazioni.  Quindi 
l'obiettivo della Provincia è parallelamente individuare un progetto da fare urgentemente da 
gennaio-febbraio in poi, tempo permettendo, per cercare di tamponare la situazione ed evitare 
un peggioramento della situazione del fabbricato; poi rifare un progetto di rifacimento com-
plessivo della copertura. Rispetto alla risposta scritta devo aggiungere due informazioni. La 
prima è che martedì si è tenuto un Consiglio d’Istituto al Liceo Morandi; la Preside ci ha invi-
tato, quindi noi abbiamo potuto rappresentare, sia ai rappresentanti degli studenti, che dei ge-
nitori e del personale scolastico, tutta la situazione e i passi che stavamo facendo e quindi ab-
biamo poi preso un impegno assolutamente di continuare in questi contatti; mentre ieri, pre-
sente anche il nostro Avvocato Barbara Bellentani, è stata incontrata la ditta  e si aprirà inevi-
tabilmente un contenzioso se continua così la situazione. Questo, quindi, è un po’ il quadro. 
Per quanto riguarda il Consiglio d’Istituto di martedì, è stato importante anche per condivide-
re con la scuola stessa, oltre che la condivisione che avevamo già fatto con la Preside, con il 
Sindaco di Finale Emilia, il fatto di non ricorrere a succursali esterne. Le succursali esterne 
sono faticose, è difficile trovarle perché, lo sappiamo bene, ad esempio a Pavullo dobbiamo 
mettere dei prefabbricati. I genitori ci avevano chiesto anche il posizionamento di strutture 
prefabbricate, ma anche quelle adesso sono difficili da trovare, ad esempio appunto a Pavullo 
siamo ancora in attesa e siamo partiti a maggio. I prefabbricati fra virgolette vanno a ruba per-
ché ci sono interventi di messa in sicurezza ovunque in Italia e quindi le forniture sono assai  
rallentate, fra l'altro costano anche molto, ma più che altro non li consegnano neanche. Quindi 
siamo rimasti che per ora la scuola regge, ma noi assolutamente teniamo monitorata la situa-
zione e stiamo facendo tutti i passi tecnici.

BRAGLIA FABIO - Presidente della Provincia
Grazie Dottoressa Zanni. Chiedo ancora al Consigliere Veronesi se è soddisfatto della rispo-
sta.

VERONESI MATTIA - Consigliere
Grazie Presidente. Ringrazio anche la Dottoressa che mi ha fornito una risposta completa. 
Sono soddisfatto, grazie.

BRAGLIA FABIO - Presidente della Provincia
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Grazie.

Della suestesa delibera viene redatto il presente verbale

Il Presidente Il Segretario Generale
BRAGLIA FABIO DI MATTEO MARIA
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